



Rafel Oncins, junto al mural de arte inclusivo que representa los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), expuesto en la sede de Respon.cat.

Rafel Oncins. Presidente de Respon.cat y director de RSC de Plusfresc.

“El propósito tiene que formar parte de la manera catalana de hacer empresa”

Respon.cat cumple una década como iniciativa de referencia en Cataluña en temas de responsabilidad social corporativa, y para celebrarlo ha lanzado un mural de arte inclusivo sobre los diecisiete Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU. Conocemos el proyecto de la mano de Rafel Oncins, su presidente. **POR DIEGO PASCUAL. FOTOS: JOSE IRÚN**

¿Qué es Respon.cat?_ Cada vez más, el ecosistema empresarial muestra mayor interés en la responsabilidad social (RSE). Por ello, creemos que es necesario que exista un asociación empresarial de referencia que sea capaz de explicar todos los conceptos relacionados con este ámbito y en

Respon.cat damos respuesta a esta necesidad dando herramientas a las empresas para poder desarrollar su compromiso de RSE.

¿Qué valor añadido aporta Respon.cat a las empresas?_ Se trata, sobre todo, de un tema de competitividad. En un

contexto en el que cada vez las empresas tienen más dificultades para captar el talento, Respon.cat proporciona las soluciones para ordenar la gobernanza y establecer prioridades en cuanto a la sostenibilidad y el cuidado de la salud de los trabajadores. Consideramos que estos tres factores

son los más relevantes a la hora de atraer a personal cualificado y ser más competitivos.

¿Qué aportan los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) a este reto?_ En Respon.cat tenemos como objetivo que la RSE forme parte de la manera catalana de hacer empresa, y para ello es necesario crear un tejido que abarque todo el país, teniendo en cuenta la diversidad de retos, visiones y necesidades de cada uno de los sectores. En este sentido, los ODS son una guía excelente para descubrir estas diferencias y tenerlas en cuenta a la hora de generar encuentros y aprendizajes compartidos.

¿Cómo surgió el proyecto de representarlos en un mural?_ Es una idea que teníamos en mente desde que la ONU los presentó. Queríamos visibilizarlos como la herramienta útil que son para nosotros, pero de manera original, así que nos lanzamos a darles una reinterpretación artística y social.

¿Cómo fue el proceso?_ Nos pusimos en contacto con la Fundació Ampans, una empresa miembro de Respon.cat que da apoyo a personas con discapacidad intelectual, enfermedades mentales y en situación de vulnerabilidad. En su centro ocupacional llevan a cabo un taller de desarrollo del talento artístico y enseguida se pusieron manos a la obra para reinterpretar los ODS en base a la imaginación y con total libertad.

¿Habéis involucrado a más empresas miembro de Respon.cat?_ ¡Sí! Quisimos que el proyecto implicase a toda la red de Respon.cat, así que decidimos cada uno de los 17 ODS estuviera patrocinado por una de las empresas

“

Los ODS son una guía excelente para descubrir los diferentes retos, visiones y necesidades de las empresas.

”

con las que trabajamos. Por ejemplo, el RACC es patrocinador del objetivo número 11, sobre las ciudades y comunidades sostenibles, gracias a su incesante labor por una movilidad más eficiente y limpia.

¿Dónde habéis presentado el mural?_ Aprovechamos la conmemoración de nuestro 10.º aniversario, a principios de año, para presentar el mural. Desde entonces hemos desarrollado una exposición itinerante y virtual, y tanto las empresas patrocinadoras de alguno de los ODS como el resto de organizaciones que ven el mural nos felicitan por la iniciativa.

¿A por una segunda edición?_ Hemos descubierto que hay un nicho de interés. Solo son 17 ODS, pero hablando con las empresas que han visto el mural nos hemos dado cuenta de que, aunque hubiera más, encontraríamos un patrocinador para todos ellos (ríe). ■



El papel de la RSE en las empresas



Respon.cat trabaja por la excelencia social de las empresas presentes en Cataluña con el

objetivo de promover un **salto cualitativo y cuantitativo de la RSE** en el país. Para lograrlo, ofrece acompañamiento integral a las empresas interesadas, espacios de encuentro y colaboración, programas de formación como **RSE.Pime**, la creación de **grupos de trabajo** especializados y lanza distintos manifiestos por la mejora de la RSE, como el **Manifiesto por una Economía con Propósito**. Además, organiza anualmente los **Premios Respon.cat**, que reconocen la trayectoria de compromiso en RSE de pimes, grandes empresas e individuales. Más info en **respon.cat**, y en el **93 677 1000**.

Escanea el QR para conocer más sobre los ODS de arte inclusivo.

